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關注東區-2規劃的落實進度

　　人口的數量對於片區發展有著重要的影響，尤其是在生活配套、商
業活動等方面。參考東區-2詳細規劃文本，該區預計人口為9.6萬，規劃
房屋共32,000個居住單位，其中經濟房屋約24,000個，社會房屋約4,000
個，其他類型房屋約4,000個，可見經屋住戶將是東區-2居民的主要組成
部成。但是，早前政府公開表示，原定今年內啟動新城A區的五地段經屋
項目（A13、B14、B15、B16和B17五地段共約5,700個單位）經已暫緩。
面對突如其來的消息，引起社會的高度關注。

　　正如當局回應質詢所表示，房屋政策屬長期性政策，不應因一些情
況的發生就立即改變；然而，上述經屋暫緩興建的決定，僅透過2023年
經屋申請情況作出判斷，並認為市場沒有需求。但一方面，參考2023年
經屋申請的情況，遞交申請的數量依然超過供應數量；其次，經屋法修
法以及經屋可預視的供應數量，亦有助居民更合理地作出置業規劃，故
是次經屋申請是否代表社會對經屋沒有需求仍需進一步探討。但當局對
暫緩決定的考量因素，以及未來需求的研判未作詳細說明的情況下，就
單方面暫緩經屋興建的計劃，實在讓人難以接受；希望當局進一步說明
解釋，以及日後重啟計劃的準則。

　　另一方面，房屋興建亦會對未來東區-2居民數量造成巨大影響。東
區-2現時在建的經屋單位數量約13,700個，距離規劃尚有一萬個單位，
加上早前政府表示4,000個私樓單位的C、D地段，短期內無計劃，亦無人
手進行賣地程序，相關房屋涉及入住人口達4.2萬人，已接近該區規劃人
口一半。在東區-2五個經屋項目暫緩下，短、中期內該區人口增長受到
明顯限制；隨著2019年經屋申請將於明年上樓，未來該區的商業圈和生
活配套的打造，特別是入住人口的減少，公屋商鋪能否吸引商戶進駐，
預計提供的社會服務和生活配套又會否因經屋項目的暫緩而受到影響，
值得當局關注和重視，並向社會公佈。
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為此，本人提出以下質詢：

1. 請問當局新城A區五地段經屋項目的暫緩，該決定研判有何依據？又有
否對未來供需關係進行調查？另外，請問受影響的經屋項目重啟及後續
經屋興建供應規劃的條件因素或詳細藍圖為何？當局又會否就相關因素
開展調查研究，以輔助政策實施的穩定性和確保公眾知情和準備的權利？

2. 請問暫緩經屋將會有哪些計劃進駐的社會服務項目和社區配套（如休
憩區、交通配套等）受影響？另外，因應2019年經屋即將上樓，當局有
何舉措確保入住居民生活配套的完善？

3. 公共房屋商鋪的招租問題一直受社會關注，請問當局有否研判居住人
口減少將會對東區-2商鋪招租造成哪些影響？當局又將如何推動商戶進
駐東區-2，一方面保證未來入住居民的日常消費環境，一方面避免出
現“吉鋪”的循環？
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